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Abstract (en)
[origin: US2015337559A1] A door handle assembly for a motor vehicle has a handle mount, a handle and a coupling device, wherein the handle
is coupled to the coupling device in the region of its second handle end which provides a door handle assembly in a structurally simple manner,
in which the play in the longitudinal direction of the handle mount, and thus the clearance in the opening in the door panel for the handle ends, is
reduced to a minimum. This is achieved in that the second handle end of the handle and a deflection lever of the mechanical coupling device are
moveably coupled to one another by a pivotable and hinge-like articulated connection of the second handle end in relation to the deflection lever,
when the handle has been actuated.

Abstract (de)
Bei einer Türgriffanordnung (3) für ein Kraftfahrzeug (1), die einen Griffträger (7), eine Handhabe (4) und eine Kopplungsvorrichtung (6) aufweist,
wobei die Handhabe (4) im Bereich ihres zweiten Griffendes (12) mit der Kopplungsvorrichtung (6) gekoppelt ist, soll eine Lösung geschaffen
werden, die auf konstruktiv einfache Weise eine Türgriffanordnung bereitstellt, bei der das Spiel in Längsrichtung des Griffträgers und damit die
Spaltmaße der Öffnungen im Türblech für die Griffenden auf ein Minimum reduziert sind. Dies wird dadurch erreicht, dass das zweite Griffende
(12) der Handhabe (4) und ein Umlenkhebel (15) der mechanischen Kopplungsvorrichtung (6) mittels einer bei Betätigung der Handhabe (4)
das zweite Griffende (12) relativ zu dem Umlenkhebel (15) verschwenkend und scharnierartig ausgebildeten Gelenkverbindung (29) miteinander
bewegungsgekoppelt sind.
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